



ESPACE 85 – Avril 2023 **Carême et Ramadan**

Cette année, deux semaines sont en commun entre le Carême et le Ramadan. Ainsi, deux semaines avant la pleine lune de Pâques des chrétiens, le Ramadan a commencé au moment de la nouvelle lune. Notre jeûne de Carême, à la discrétion de chacun, a rejoint la rupture de jeûne de nos frères et sœurs musulmans un soir où ils nous ont invités à la mosquée pour ce moment de partage à la tombée de la nuit. Nous étions une douzaine de la paroisse, en attendant une invitation plus large, et Mgr Vincent Landel, ancien évêque de Rabat en retraite à Pibrac était avec nous. Pour nos hôtes, la plupart d'origine marocaine, accueillir l'ancien évêque du Maroc était un honneur. La table était copieuse et les mets, expliqués par la cuisinière, étaient délicieux et nous faisaient voyager. Nous avons pu échanger avec les responsables de la mosquée, très accueillants. Et, sans assister à la prière, nous avons pu croiser tous ceux et celles qui s'y rendaient, très nombreux, en particulier des jeunes venus de tout l'Ouest toulousain. Des tapis étaient déroulés dehors car la salle de prière, du moins celle des hommes, était trop petite. Cela rappelle les foules pour les messes des Rameaux.

La prière des musulmans, comme la nôtre, est bien une réalité. La dimension spirituelle fait partie de notre humanité et elle a plusieurs facettes, qui ne sont pas en concurrence mais qui pourraient être plus harmonisées. C'est la prière qui nous relie au Père miséricordieux. La prière qui est nécessaire pour donner sens à l'existence. Ce qui se passe en ce moment en France, tous les troubles qui ne s'arrêtent pas à cause de la loi controversée des retraites, mais aussi dans le monde avec la guerre en Ukraine et dans d'autres pays oubliés, cette instabilité fait craindre le pire, sans oublier le changement climatique qui ne fait que s'accélérer. La prière est là pour nous apaiser, nous réunir, nous tourner vers Celui qui est le Créateur, qui est un Dieu d'amour et qui peut changer nos cœurs. Puissent les temps de rencontre être plus nombreux, à Colomiers ou ailleurs, pour mieux se connaître, s'estimer, se reconnaître frères et sœurs.

Après le temps du Carême, c'est le temps de Pâques, le temps de la résurrection et celui de la paix. "Je vous donne ma paix" sont les premières paroles du Christ ressuscité à ses disciples. La paix que nous voulons pour le monde, la paix se reçoit avant d'en être les artisans.

Shalom, pour ne pas oublier nos frères et sœurs juifs, et bonne fête de Pâques !

J-Christophe Cabanis



Tombeau ouvert à Jérusalem

Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@orange.fr – paroisse.colomiers@gmail.com

Page d'accueil du blog : <https://paroissecolomiers.com>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en avril

- Samedi 1 : 09h00, messe pour les défunts du mois, à Ste-Radegonde.
Dimanche 2 : 10h30 éveil à la Foi église Ste Radegonde messe des **Rameaux**.
Mercredi 5 : 20h30, sacrement de réconciliation à Ste Radegonde.
Jeudi saint 6 : 20h30 messe à Ste Radegonde et adoration jusqu'à 24h.
Vendredi saint 7 : 15h00 chemin de Croix à Ste Radegonde puis à 18h30 office de la Croix à Ste Bernadette.
Samedi saint 8 : 10h00 à midi et 14h00 à 16h00 confessions individuelles à Ste Radegonde.
: **21h00 Veillée pascale** avec 4 baptêmes d'adultes à Ste Radegonde.
Dimanche 9 : 08h30 et 10h30 messes pour la fête de **Pâques** à Ste Radegonde.
Lundi 10 et 24 : 15h00, prière à Marie au 85 rue Gilet.
Dimanche 16 : 10h30 messe avec partage de la parole de Dieu pour les enfants à Ste Radegonde.
Samedi 29 : 18h30 messe avec partage de la parole de Dieu à Ste Bernadette.

Nos engagements : un bonheur à partager ou une lourde croix à porter ?

La table ronde sur "Nos engagements" a tenu toutes ses promesses. C'était un souhait exprimé par un de nos groupes synodaux et renouvelé lors de la dernière rentrée paroissiale.

Après quelques témoignages aussi divers que riches, toutes les personnes présentes ont pu s'exprimer et partager leurs expériences, leur ressenti, leurs bonheurs mais parfois aussi leurs frustrations ou découragements. En tous cas, voir autant d'engagement parmi notre communauté chrétienne au service de son prochain, que ce soit dans le domaine humanitaire, religieux, social ou politique est un beau signe de vitalité et d'espérance.

Ci-dessous les retours exprimés par certains participants :

- *"J'ai ressenti une écoute bienveillante de la part des personnes présentes et j'ai bien aimé la richesse et la diversité des témoignages."*
- *"J'ai été personnellement touchée par la joie que les personnes qui ont témoigné ont de vivre leur engagement."*
- *"Excellente initiative ! J'ai regretté de ne pas entendre d'autres témoignages de personnes qui vivent leur métier et leur vie de famille comme un engagement chrétien. L'engagement dans des associations est une belle initiative, mais celui qui est permanent et dans la modestie du quotidien est admirable."*
- *"Cette table ronde m'a beaucoup plu et m'a permis de mieux connaître les paroissiens."*
- *"Le témoignage qui m'a le plus touché a été celui d'Arnaud qui est arrivé à la paroisse avec toute sa fragilité, ses questions auxquelles il ne trouvait pas toujours de réponses et qui se retrouve, aujourd'hui, acteur dans cette même paroisse. Ce dont il témoigne avec beaucoup de force, en martelant qu'il n'est pas seul et qu'il est important d'agir ensemble (on pourrait dire en comm(une)union).*
- *"La notion d'engagement est indissociable de la notion de partage, un partage qui doit idéalement conduire à l'épanouissement de chacun et dans le meilleur des cas à un passage de relais."*
- *"J'ai ressenti de l'admiration pour ces personnes qui se sont consacrées à leur engagement sans baisser les bras. Je me sens petite à côté. J'ai été touchée par leur ferveur, le travail accompli. Il me semble qu'il n'y ait eu aucun découragement, déception ou regret dans leur vie d'engagé."*
- *"J'ai apprécié la participation du public, le respect des autres (car il faut travailler ensemble !) et j'ai été émue par l'aide apportée à son prochain".*
- *"Ce fut un riche partage d'expériences et d'engagements motivés par le service du prochain."*

L'équipe Communication

Journée de l'engagement

Comme tous les mois, dimanche dernier, la paroisse a organisé un repas partagé. Cette fois-ci, il était suivi d'une table ronde sur le thème : "Nos engagements... un bonheur à partager ou une lourde croix à porter ?"

Comme d'habitude il y avait plein de bonnes choses à manger au repas partagé, et en prime, cette fois-ci, nous avons eu un gâteau d'anniversaire pour père Pascal. Le repas s'est terminé par une « belle chorale » improvisée, accompagnée à la guitare par père Jean-Christophe. J'ai toujours aimé ces moments joyeux où nous pouvons tous chanter les chansons qu'on aime. C'est un moment de détente et, s'unir à travers les chansons, n'est-ce pas aussi une manière de partager et de prier ?

" Nos engagements", c'était génial comme thème. Les expériences partagées par les participants étaient toutes très riches. J'ai personnellement été très et touchée surtout par les témoignages de Laure et d'Arnaud, qui malgré les difficultés ou incompréhensions rencontrées font face. L'engagement dans la politique et/ou l'engagement dans la paroisse sont toujours nécessaires.

Dans l'ensemble je vois que l'engagement est un bonheur, car il vient du cœur.

Phuong Tuan.

Les trois scrutins du catéchuménat

De plus en plus, d'adultes demandent à être baptisés. Au-delà des explications sociologiques, les catéchumènes sont une chance pour l'Église. Ils nous rappellent que l'Esprit Saint est toujours à l'œuvre dans le monde et qu'il travaille les cœurs.

Enfant, on est baptisé "léger" : sans passif encombrant, sans encore de liberté à exercer, quant à l'avenir il n'est pas vraiment à l'ordre du jour ! Enfant, la grâce du baptême est reçue dans une terre vierge. Une terre qui sera l'objet d'une lutte pour devenir le jardin que Dieu a voulu. Les catéchumènes se présentent avec un jardin certes déjà travaillé par le désir de Dieu, mais qui a pu être piétiné par l'esprit du monde.

Les trois scrutins, c'est la prière de l'Église sur les catéchumènes. Cette prière est associée à trois textes d'Évangile emblématiques. La prière de l'Église et la Parole de Dieu sont indissociables. Trois rencontres décisives qui évangélisent, trois purifications décisives qui transforment radicalement notre jardin intérieur pour le rendre conforme à l'Évangile.

Au premier scrutin, Jésus fait prendre conscience à la samaritaine de sa vie dissolue, mais en même temps il l'en libère et lui permet d'exprimer le désir qui l'habite : adorer Dieu. Le premier scrutin purifie les errements de notre passé et affermit notre intention de vie... Changement radical, qui fera d'elle une évangélisatrice.

Le deuxième scrutin, celui de l'aveugle-né, c'est le chemin spirituel que l'on parcourt au quotidien en présence du Christ. Le changement de vie est aussi radical : avec la vue, il retrouve l'autonomie et la force. Il saura exercer sa liberté face aux autres et vivre selon les exigences de sa foi... Il ne s'en privera pas !

Le troisième scrutin, celui de la résurrection de Lazare, c'est la rencontre de Jésus avec Marthe. Chercher à adorer Dieu en esprit et en vérité, c'est bien ! Chercher à vivre en faisant la volonté de Dieu comme nous le demandons dans le Notre Père, c'est bien ! Mais qu'elle est la finalité de tout cela si la mort est-elle un mur infranchissable ? La résurrection de Lazare fait comprendre à Marthe que la Vie éternelle commence dès ici-bas : ce que nous vivons sous le regard de Dieu est déjà inscrit pour l'éternité. Je suis la Résurrection et la Vie, dit Jésus à Marthe.

Les trois scrutins nous aident à vivre de manière évangélique, c'est à dire vivre à la suite de Christ. Dans chaque évangile, il y a trois moments : Jésus vient au- devant et propose une rencontre qui éclaire la personne, puis la personne accepte d'être touchée et transformée, enfin elle est en mesure de partager ce qui l'habite.

Trois moments nécessaires qui se conjuguent et rythment notre vie spirituelle.

Les catéchumènes sont une chance pour notre paroisse et pour l'Église, ils nous rappellent le trésor que nous avons reçu à notre baptême : ce jardin tout irrigué dans lequel Dieu aime à venir à la brise du jour !

Père Pascal Desbois

Pâques : Un regard neuf

Chaque être porte en lui-même une part de résurrection.

Chaque être peut nous enrichir, à condition de plonger en lui dans ce qu'il y a de beau, de meilleur, de lumineux, de divin.

Malheureusement, nous épluchons d'abord les ténèbres de l'autre. Et nous en restons là.

Le Christ est là, dans chaque être, enfoui, prêt à se faire reconnaître, et nous passons sans le voir.

Nous manquons la rencontre souvent, pris par notre égoïsme, nos refus, nos barrières, nos intolérances, nos rejets.

Nous avons besoin de demander dans notre prière le regard du Christ.

Il plongeait dans les êtres avec une telle intensité, une telle fraîcheur, une telle nouveauté, que personne n'oubliait jamais plus ce regard. Et en vivait.

Le Christ ressuscité a besoin de notre regard de tendresse et de miséricorde pour aborder chaque être.

Plonger dans ce que chaque personne a de meilleur, c'est recevoir une parcelle de la lumière du Ressuscité.

Père Guy Gilbert

Dernière rencontre EAP du 16 mars

Retours d'expériences depuis le début du Carême :

- Les chemins de croix à Sainte Bernadette les vendredis à 18.00 sont bien suivis.

- Messe de partage de la parole à Ste Bernadette : Le format avec 5 minutes de méditation puis partage en petits groupes sera conservé mais en proposant 4 questions pour guider la méditation. Prochaine messe de partage le 29 avril.

- Messe avec prise en charge des enfants dans la salle des fleurs : Bonne expérience semble-t-il. Les lycéens tiennent bien leur rôle auprès des enfants. Depuis le grand rangement, la salle des fleurs est plus confortable. Prochaine fois le 16 avril.

Le nettoyage de l'église samedi 25 février a été efficace.

La semaine sainte et Pâques se préparent bien. Préparations liturgiques à venir.

Après Pâques :

- Réunion des responsables de service de la paroisse : Une rencontre est prévue la première quinzaine de juin pour mieux se connaître et se coordonner.

- Rencontre avec nos frères musulmans : Eventuelle invitation de paroissiens à la mosquée pour la rupture du jeûne pendant le Ramadan. Nous les inviterons ensuite à venir nous voir.

Site internet

- Le cahier des charges est maintenant très avancé. La gouvernance de ce site reste à préciser : webmaster...

Colomiers Jumelage et Soutien (C.J.S)

Organise le **samedi 22 avril (9h-19h) et dimanche 23 (9h-17h)** sa brocante à partir d'une collecte permanente de dons.

La notoriété de notre association, relayée par la presse, est un gage de réussite et les fonds récoltés nous permettent de mener nos projets à terme.

- Merci à tous les généreux donateurs qui se défont de livres, jouets, matériel électronique et informatique, vêtements, meubles, vaisselle et autres bibelots.

- Merci aux acheteurs.

- Merci à notre partenaire, la mairie de Colomiers qui nous apporte son soutien technique avec le prêt d'un local pour stocker les dons, ainsi que la mise à disposition d'un chauffeur et d'un camion.

- Merci à tous nos sympathisants qui viennent nous aider à installer et tout ranger le dimanche soir.

Vous tous, nous permettez de soutenir les projets de nos partenaires africains. BRAVO et encore MERCI !

LES LUNDIS DU 85.

Lundi 3 avril à 20h30 au 85 rue Gilet : "La mort événement naturel de la vie". Peut-on imaginer un droit de choisir sa mort ? Eclairage par le docteur Thierry Marmet, spécialiste des soins palliatifs

NOS AMIS NOUS INVITENT

Marche de l'Espoir : samedi 1 avril, les Marcheurs de l'Espoir se retrouvent à 11 heures au pied du portrait de Jean Marie Muller (Place du Lioran) et cheminent ensemble jusqu'au totem de Gandhi.

La Plateforme migrants : jeudi 14 avril de 14h00 à 18h00 au 85 rue Gilet, opération "Solidarité bébés" ou collecte de produits pour bébé. Les besoins en produits sont importants : Couches, lait maternisé, produits d'hygiène féminine.

Contact : plateforme.migrants.colomiers@protonmail.com

30 avril 2023, 16h, CONCERT à STE-RADEGONDE avec deux chorales de chants traditionnels bretons et occitans.

BAPTÊME CÉLÉBRÉ (03/2023) : Lucciano VIVARO

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (03/2023) :

François JOUANOLOU – Pierre de CHAZELLES – Françoise DERRAFATO – Pierrette BALLAND –

Claude KAMM – Claude AGUIRREBABIRIA – Marie-France SAILLARD – Jean-Pierre ANTON –

Jeannine PASCUAL – Jeanne DEBRAY – Germain DAYDÉ – Anne-Marie CHAUMETON – Monique

CAZENAVE – Nicole FEDEROWICZ – Frédérik HERITIER – Xavier TSANG-SAM-MOI – Ginette MARTIN

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	07h30 ou 08h00 vacances	Messe à l'oratoire St Luc	Au 85 rue Gilet
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe à l'oratoire St Luc	Au 85 rue Gilet
Samedi	18h30 (heure été)	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde